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归根者简介
李宇辉，29岁，湛河区人，毕业于深圳大学政治学专业，在深圳

技术大学工作两年，通过招才引智招聘回到市区，现就职于市财经学
校。

归根者感悟
让每个学生都能获得高质量的教育，这不仅是家长的期望，更是

党和人民的美好愿景，也是我作为一名青年教师投身教育事业的奋
斗目标。希望更多的鹰城人才在“归根”工程的感召下回归鹰城，为
家乡发展添砖加瓦。

平顶山市深入实施在外人
才“归根”工程，用“归根”文化
汇聚人才智慧，通过“归根”鹰
才鹰商寻访大行动，吸引“归
根”鹰才鹰商资智助乡推动鹰
城发展。

“‘归根’工程为在外的游子
回归家乡实现个人价值提供了
平台和机会。我希望能为家乡
的教育事业发展奉献自己的一
分力量。”1月 17日上午，刚结束
一学期的工作，李宇辉就开始忙
着“充电”，看书、听课件，为下半
学期授课作准备。

学习祖父 投身教育事业

1993年，李宇辉和双胞胎弟
弟降生，因为哭声响亮，爷爷给
她起了这个名字。20多年书香
熏陶，她成了一个内敛温柔的姑
娘。

研究生毕业前后，李宇辉通
过考试，先后被深圳市坪山区人
民武装部、南山区党委组织部录
取，但她最终选择了到深圳技术

大学教书。
“我爷爷是村小学

校 长 ，一 辈 子 兢 兢 业
业。在我心中，教学工
作是一件非常严肃、责
任非常重的事业。”李宇
辉说，这是她选择投身

教育事业的动力源泉。
然而，在异地工作、生活，漂

泊感如影随形，再加上父母的期
盼、想为家乡教育事业添砖加瓦
的梦想，李宇辉有了回家乡发展
的念头。

游子归根 走向三尺讲台

得知我省、我市有招才引智
政策，市委组织部又实施了人才

“归根”工程，李宇辉匆忙飞到郑
州参加招聘会，寻找回乡的机
会。之后通过我省招才引智招
聘大会，经历了面试、体检等环
节后，李宇辉正式入职市财经学
校。

李宇辉本科所学专业为工
商管理，硕士研究生所学专业为
政治学，在校期间曾参与全国港
澳研究会港澳研究项目、中组部
党建研究所课题项目等课题研
究工作。

“爷爷一生桃李满天下，他
的教学态度深深影响着我。做
老师就一定要做一名好老师，认
认真真对待工作，兢兢业业培养
学生。”李宇辉说。

李宇辉说，在以后的教学工
作中，她一定学以致用，将多年
的学习成果搬到课堂上，培养出
更多优秀人才，为我市的教育事
业贡献一分力量。

李宇辉：

学以致用
三尺讲台存日月

□本报记者 杨岸萌 文/图

李宇辉在为讲课作准备

归根者简介
姬建平，49岁，石龙区龙兴街道军营村人，龙艾园艾制品有限公司董事

长，市人大代表，军营村党支部书记，先后获得农村致富带头人、产业发展带
头人、市优秀共产党员等荣誉称号。

归根者感悟
市委组织部实施的人才“归根”工程，为我们提供了更多人才资源、创新

创业政策等。我将以此为契机，大力发展艾草深加工产业，推动农业转型升
级，发展壮大集体经济，以农业产业化助力乡村振兴。

平顶山市深入实施在外人才“归
根”工程，用归根文化汇聚人才智慧，
通过“归根”鹰才鹰商寻访大行动，吸
引“归根”鹰才鹰商资智助乡推动鹰
城发展。“乡村振兴，关键在人。我市
正处于发展的黄金时期，‘归根’工程
的实施，会吸引更多在外闯荡的人才
返乡创业。我对未来充满了信心。”1
月17日，姬建平说。

当天上午，龙艾园艾制品有限公
司加工厂车间艾草飘香，工人忙着加
工艾条。姬建平与村干部一起，在新
上的艾精油生产车间工地查看项目
进度。“艾精油生产车间投资230万
元，去年3月开工建设，现在正在进
行试生产。投产后，每年可加工艾草
100多吨，增加收入10万余元。”姬建
平说。

反哺家乡 成功当选支书

姬建平今年49岁，曾参军入伍，
多次被评为“优秀士兵”并加入了中
国共产党，退伍后开始做煤炭生意，
年收入超过10万元，成了村里的有钱
人。自己富了，可他心里却高兴不起
来，因为家乡依然贫穷落后。“我是军
营村人，应该为家乡做点什么。”他
说。

村里换届选举，老党支部书记找
到他说：“你经过部队锻炼，又见过世
面，我代表党支部和乡亲们请你领着
大伙儿致富。”虽然知道工作开展不
易，他还是毫不犹豫地参加了选举，

并高票当选为村党支部书记。

产业先行 带动村民增收

产业兴，百业兴。经过考察，姬
建平发现军营村的土壤十分适合种
植艾草，种出的艾草气味浓郁，有效
成分含量高，而且在种植和管护过程
中用工量大，能带动村民就近务工。
于是，他筹措资金100余万元注册成
立了龙艾园艾制品有限公司，建成了
300平方米的艾草加工厂。现在公司
年销售收入200余万元，带动50余名
村民人均年增收1500余元。

通过“公司+基地+农户”的产业
化经营模式，周边部分农户不但实现
了在家门口就业，还加入了艾草种植
行列。“在姬书记的指导下，我种了近
14亩艾草，收成不错。去年收割了3
茬，收割后公司全部回收了，收入 4
万多元。”村民毛三羊说。

公司还与平煤神马集团大庄矿
联合投资800余万元，新建了艾精油
提炼、艾灸器具、艾草提绒等生产线。
目前，军营村艾草种植面积达800余
亩，初步形成了集艾草种植、仓储集
散、加工、销售于一体的产业链。

“乡村振兴关键要有产业支撑，
依托市委组织部‘归根’工
程这个好的平台，我们要
做 大 做 强 艾 草 深 加 工 产
业，让群众有事干、有钱
赚，走共同富裕的道路。”
姬建平说。

姬建平：

艾草飘香
引领村民奔富路

□本报记者 闫增旗 文/图

姬建平在查看公司的艾草深加工产品


